

## Editorial

*Se inicia un nuevo ciclo para las Revistas Científicas de la Universidad del Zulia (LUZ), quienes son merecedoras de prestigio y reconocimiento nacional e internacional; gracias a la política institucional de fortalecer la función de investigación, a través de la edición de estas publicaciones. Esto, como un compromiso por la difusión del conocimiento, cristalizado en el primer lugar que ha alcanzado nuestra Universidad con respecto al número de profesores acreditados por el Programa de Promoción al Investigador; a pesar de la gran crisis presupuestaria que ha afectado las asignaciones otorgadas, ocasionando el cierre parcial de ciertos rubros subvencionados regularmente a las Revistas Científicas de LUZ.*

*Especial mención merece, la Revista de Ciencias Sociales (RCS), la cual ha dado un salto cualitativo importante, que se ha visto materializado en estos cuatro años de gestión.*

*Basta con observar el número de índices y bases de datos a las cuales está adscrita, donde se pasa de un índice en el año 2000 a trece índices en el año 2003; además de el número de artículos recibidos que apuntan a indicar, una alta demanda de prestigiosos investigadores a nivel local, nacional e internacional; esto sin contar con las revistas enviadas y recibidas por canje, que han venido fortaleciendo la base de documentos de la biblioteca de la División de Estudios para Graduados de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales; por mencionar algunos aspectos.*

*Tales evidencias, reflejan como la RCS ha contribuido de manera significativa a posicionar en los espacios académicos, resultados de investigación que proyectan la imagen de LUZ como creadora del saber.*

*En este número se presenta una diversidad temática considerando múltiples aspectos abordados en las ciencias sociales. Entre ellos, el trabajo de Marín, quien analiza de manera crítica el cambio organizacional en contextos globalizados.*

*Por su parte, Romero, aborda las implicaciones del Plan Colombia sobre los sujetos hegemónicos en América Latina, haciendo una disertación teórica del desarrollo histórico del conflicto colombiano.*

*Añez, argumenta sobre el Estado del bienestar social y el neoliberalismo ante los derechos laborales, identificando una tendencia hacia una variación no favorable en la regulación de los beneficios de los trabajadores, impidiendo la flexibilización laboral y privatizando la protección social.*

*Por otra parte, Parra y Oliva, analizan la oferta televisiva en promoción para la salud y en salud sexual para los adolescentes, revelando que la televisión no dedica espacio en sus contenidos informativos, publicitarios y de entretenimiento al estímulo de conductas sexuales saludables.*

*Portillo, González y Velazco, nos presentan su trabajo sobre los dividendos en el convenio de la doble*

## Editorial

*tributación sobre las rentas internacionales entre Estados Unidos de América y Venezuela, destacando que dicho convenio proporciona más ventajas a Norteamérica que a nuestro país.*

*En otro orden de ideas, Boscán y Sandrea, analizan los componentes del circuito lácteo venezolano, conformado éste por la producción primaria, el procesamiento, la comercialización y el consumo de leche.*

*Ferrer y De Pelekais, disertan sobre las tendencias gerenciales en la gestión universitaria de la Universidad del Zulia, destacándose en orden de aplicación la planificación estratégica, la calidad total, la reingeniería y el benchmarking.*

*En materia universitaria también contamos con el aporte de González y Martínez, sobre la construcción social del docente universitario, desde una perspectiva de análisis cualitativo, evidenciándose la necesidad de lograr la humanización de la educación.*

*Se incorporan además al presente número tres ensayos. En el primero, Hernández y Hernández profundizan sobre el buen y al mal gusto como noción compleja y de gran valor en los juicios estéticos cotidianos; en el segundo, Andrade diserta sobre las observaciones del debate Sahlins-Obeyesekere en cuanto a la muerte del Capitán Cook, vista desde la antropología de René Girard; y en el tercero, Parra nos presenta una aproximación teórica a la teoría de los juegos en la negociación.*

**Juliana Ferrer**